

Descripción

En la capital... 450 ptas. trimestre
Fuera de la capital... 5 id.
Extrajero... 15 id.
Idem un año... 30 id.
Total pago se entiende por adelantado.
Redacción y Admón. plaza de S. Francisco, 6.
Servicios o servicios que no tienen abono.

Año XXXII

Redacción y Admón.

PLAZA DE SAN FRANCISCO, 6.

Gerona, viernes 16 de Enero de 1903

Anuncios

En la 1.ª página, 1 pta. linea.—En la 2.ª 15 cént.—En la 3.ª 30 cént.—En la 4.ª 25 cént.—y a los suscriptores 12.—El importe del timbre a cargo del anunciante.—Comunicados remitidos desde el 5 pta. linea, á juicio de la Administración.—Correspondencia en París, A. Lorette y C. 61, rue Coquartia. Correo directo para el correo postal de Francia.

Dirección telegráfica: **LUCHA** — **GERONA**. — Num. 7857

REVISTA POLÍTICA

estimuló el sionismo

Según lo acordado en la reunión de **los sionistas**, celebrada el domingo último para decidir acerca de los rumbo que debe tomar el partido fusionista, hoy deben reunirse de nuevo los exministros del partido para tomar acuerdos acerca de la convocatoria de una asamblea y para oír el programa que debe haber redactado el señor Montero Ríos.

Esto es lo acordado, pero podría ser muy fácil que no se cumpliera, pues parece ser que se espera la llegada del señor Moret, al cual le han dirigido un telegrama sus amigos, encareciéndole la conveniencia de estar presente a la reunión citada.

Además han surgido a última hora tantas y tantas dificultades, que se cree que esta reunión será la segunda edición corregida y aumentada del fracaso que en la primera tuvieron.

Por lo pronto y a fin de ganar tiempo, se dice que el señor Montero Ríos no habrá tenido tiempo material para redactar el programa cuya labor le encomendaron, siendo esto un subterfugio, pues público es que este señor tenía ya suscrito su programa desde antes de la muerte del señor Sagasta.

Lo cierto es que la discordia reina entre las filas del fusionismo y que no tardaremos mucho en ver el rompimiento.

Como la evolución política exige nuevos derroteros, este programa tan difuso que quieren engendrar los fusionistas se quedará muy atrás; y pues los conservadores evolucionan hacia adelante, los verdaderos liberales, los demócratas han de marchar también de un modo progresivo, con avances democráticos y atracción a los republicanos.

Esta es la labor que hace el jefe del partido radical, labor que empieza á dar ya sus frutos.

Los telegramas de ayer nos comunicaron la noticia de que el diputado a cortes, señor García Lamas, presentó al señor Canalejas un numeroso grupo de republicanos del distrito de Palacio, que ingresan en el partido democrático.

De este modo se forman los partidos, sumando elementos populares.

Mientras el partido liberal está sufriendo esta crisis, el partido conservador desde el poder está á la expectativa para ver como se desarrollan los acontecimientos, pero sin dormirse en los laureles.

El ministro de la gobernación, mientras por un lado hace declaraciones de sinceridad y de moralidad electoral, por otro está manejando este inmenso armatoste de las elecciones y si con la mano derecha escribe una frase, se cuida bien pronto de borrarla con la izquierda y así vamos vegetando con apariencias de vida.

En tanto el señor Silvela, no satisfecho aun de haber sumado á sus fuerzas los elementos gamacistas, ahora está trabajando para que se le arrimen algunos regionalistas de buena fe.

La entrevista que han tenido con el alcalde de Barcelona, señor Mo-

negal, no tiene otro fin que concertar un pacto.

Nada tenemos que objetar en contra, aunque se presta la cosa para algunos comentarios, pero nuestra misión de cronistas nos lo impide.

Todo lo expuesto puede demostrar muy bien la actual situación de la política dinástica.

Estas evoluciones, que se están verificando en continua actividad, hacen presagiar que terminado este período de gestación quedarán en España, adictas al régimen, dos potentes y valiosas fracciones que mucho pueden hacer en bien de la nación. Una, la liberal, comandada por el señor Canalejas y nutrida por todos los elementos democráticos desapareciendo derechas e izquierdas, y otra, la conservadora, dirigida por el señor Silvela y nutrita por los elementos que podríamos llamar pacíficos, toda vez que son partidarios de mantener lo creado y emprender las reformas con singular calma y pausadamente.

Fuera de estas dos constelaciones mayores girarán en torno de un círculo vicioso, varias partículas de partido, formadas por los descontentos y los agraviadós, que siempre existen, pero que no contribuirán en nada al desarrollo de la política española.

No podemos terminar estas líneas sin antes dar un vistazo á lo de Marruecos, que á juzgar por las noticias recibidas, aquello no va en vías de arreglo.

El Sultan se ha hecho impotente para dominar el conflicto, lo que hará necesaria la intervención de las potencias.

Parece ser que las negociaciones entabladas entre los gobiernos de Inglaterra y España continúan con esperanzas de arreglo, asegurándose que en esta alianza entrará también Francia.

Quiera el destino que en este peligroso juego no tengamos que salir con las manos en la cabeza.

EN LA DELEGACIÓN DE HACIENDA

Con objeto de que por parte de algún malicioso que nunca faltó, no se nos atragantesen propósitos que están muy lejos de nosotros, dejamos ayer de conseguir el resultado definitivo de la visita de inspección efectuada en las oficinas de la Delegación de Hacienda de esta provincia, por el Inspector general don Carlos Vergara; más ya que dicho resultado es público y que, por tanto, no existen las razones que nos motivaron á guardar silencio, podemos ya hoy dar de aquél pública cuenta.

El señor Vergara, cuya inteligencia en asuntos hacendísticos es bien notoria, y cuya rectitud en todos sus actos es acreditadísima, ha encontrado tales deficiencias en la marcha de la administración, que en uso de las facultades que le están conferidas, decretó la cesantía del delegado, don Salvador Balias, dandole el plazo de cinco días para recurrir en alzada contra su resolución.

Este, que resulta muy lamentable para todos, lo es doblemente, por el desairado papel que ha hecho el periódico local que se convirtió en defensor desinteresado de aquel funcionario, por cuanto el mismo día en que el señor Vergara decretaba la cesantía del señor Balias, dicho colega proclamaba las más encumbradas frases á este funcionario.

Nosotros no tratamos de censurar en lo más mínimo la conducta del Sr. Delegado de Hacienda, como tal autoridad, pero si hemos de manifestar que entre todos los contribuyentes de la provincia existía general disgusto, ya por las complacencias que se usaban con unos, mientras que á otros se les hacía sentir el peso de la ley con todo su rigor, ya porque la conducta de ciertos funcionarios de dicha dependencia distó mucho de ser ajustada á la moralidad y recta administración.

Recuérdese á este efecto la indignación que levantó en no lejana fecha en todos los pueblos de la montaña, la visita efectuada para comprobar la riqueza rústica y urbana de las fábricas que allí radican, indignación de la que tuvimos que hacernos eco para protestar de la forma en que aquella se efectuaba; recuérdense también las informaciones con que se efectuaban ciertos actos en aquella dependencia; las continuas quejas que de distintos puntos de la provincia llegaban denunciando atropellos e iniquidades.

Por esas razones, y repetimos que no censuramos á nadie, es por lo que nos ha causado sorpresa la resolución del señor Vergara, que á decir verdad ya la suponemos antes de ser dictada, por la misma razón que veíamos el afán con que dicho collega defendía al Jefe económico de la provincia y le dirigía toda suerte de alabanzas que habrían pesado muy pocó en el ánimo del señor Vergara cuando ha tomado tan extrema resolución, por el contrario. La habrá tenido muy en cuenta, pero quizás conociendo su procedencia habrá servido para decidirle mas y mas á destituir al señor Balias.

Porque bien sabido es, que ciertos apoyos sirven solo para precipitar la ruina de lo que se pretende sostener.

Y no queremos tratar á fondo este asunto porque debieramos entrar en el terreno de las censuras y precisamente huimos de él por razones bien fáciles de comprender.

Nos limitamos á narrar lo sucedido y creemos cumplida nuestra misión.

A GRANÉL

Hoy había de verificarse en Madrid, la segunda reunión de los veinte. Parece ser que á última hora han surgido tantas dificultades que se duda puedan llegar á un acuerdo.

Montero Ríos se quedará con su flamante programa guardado en la faltriquera, para que nadie dé el aire, pues está redactado con un espíritu tan débil que al menor soplo del vendaval democrático le puede ocasionar una dolencia.

Lo mejor será que la den de baja desde luego, sin exponerla á un fracaso, pues con el aire de fronda que se ha desencadenado no está muy segura la vida de este programa en estado de cánuto.

Los catalanistas vergonzantes están radiantes de alegría.

Alguien se figurara al verlos tan satisfechos que han reconquistado á Cataluña.

Nada de ello. El motivo de su júbilo es por un pacto que han concertado con el tirano.

Lo que les hace presagiar que pronto chuparán la breva.

Este es su patriotismo regenerador.

Pero no ven los incóatos, que estos pactos que les propone el poder central es para darles la puntilla.

Que ya tarda en llegar el puntillero.

Marruecos nos está comprometiendo.

Con motivo de los días que allí se han armado entre el Sultan y el tío de la burra, se ha improvisado un baile, en el que los españoles obligados á tomar parte, nos tocará bailar con la más fea.

Anuncios

En la 1.ª página, 1 pta. linea.—En la 2.ª 15 cént.—En la 3.ª 30 cént.—En la 4.ª 25 cént.—y a los suscriptores 12.—El importe del timbre a cargo del anunciante.—Comunicados remitidos desde el 5 pta. linea, á juicio de la Administración.—Correspondencia en París, A. Lorette y C. 61, rue Coquartia. Correo directo para el correo postal de Francia.

Dirección telegráfica: **LUCHA** — **GERONA**. — Num. 7857

Y no es pequeño el público que los ingleses tienen por este suceso.

Quieren ir con nosotros juntos á la lucha y hasta nos brindan su amistad.

Fingirse amigos para ser señores.

Entrar pidiendo, por salir mandando.

Esto es lo que piensa John Bull.

Y Francia que le conoce sus juegues se admira á sus pensamientos y también quiere protegerlos.

Dios nos coja confesados.

TRANSLACION DE CAVALERISTAS

Hace mucho trío.

El termómetro se muestra cruel con nosotros.

— Habremos de pedir su destitución.

— Que es lo mismo que si pidieramos la dimisión de Villaverde, porque los tributos nos aprieta, sin ver que el ministro de Hacienda no es mas que el termómetro de las necesidades económicas.

Es ridículo el coñete que da O. I.

— El próximo domingo se celebrará un mitin en el teatro «Jardines de Novedades» a favor de los cuatro infelices que hace veinte años estan sufriendo condena por re

sultas del temeroso proceso de la «Mano negra».

— El asunto de oratoria va en auge.

— Ayer fueron los catalanistas, ahora los libertarios, mañana Dios dirá.

La tribuna popular ha sentado sus reales en nuestra población.

Con lautos discursos nos volveremos sa-bios pero de menor cuantía.

— Será que nos habrán descubierto.

El sindicato para la compra de los francos tropieza con algunas dificultades para cumplir su cometido.

Algun malicioso, que nunca faltan, ha dicho que se trata de algún negocio.

bajar los francos.

Si el ministro no busca el remedio, esto no será una bajada sino una caída.

En la que nos podriamos estrellar.

Se acercan los bailes de carnaval.

Muchos políticos están preparando sus trajes para tomar parte en la danza elec-

tral.

Muchos estan ya en carácter asistiendo á la fiesta pues todo el año ostentan el disfraz.

Estos, que tengan cuidado, pues si en el baile se arma alguna bronca se les puede arrancar el antifaz.

Y entonces veamos lo feas que son:

— «Sociedad de la Procuración».

Han renovado sus Juntas directivas en la forma que á continuación expresa, las siguientes sociedades:

LA FRANQUEZA, asociación de obreros curtidores de Figueras. Presidente, Narciso Calmón; contador, Bartolomé Argelés; recaudador, Pablo Planas; tesorero, Isidro Luis, y secretario, Francisco Cairo.

LA TARRAGONERA, sociedad de socorros mutuos de Massanet de Cabrenys. Presidente, José Vinyals; secretario, Jaime Sabá, y vocales, Josep Noély y Severo Faig.

SOCIEDAD DE PATRONOS DEL GREMIO DE PANADEROS, de Figueras. Presidente, Juan Juncá; vice-presidente, José Estany; intendente, Francisco Aupí Margall; tesorero, Luis Aiguaviva Bonaví; vocales, Antonio Gilreu Falgas y Francisco Gratacés Grau; y secretario, José Salleras Lloveras.

LA FILANTRÓPICA, sociedad de socorros mutuos de Figueras. Presidente, Miguel Sagues; contador, Emilio Pujadas; depositario, Jose Requell; recaudador, Jose Juanet; vocales, Jose Rabés y Miguel Mercader, y secretario, Alfonso Roda.

SOCIEDAD DE OBREGOS ALBAÑILES, de Palafregell. Presidente, Luis Triola; vice-presidente, Pedro Roca; secretario, Vicen-

Operaciones sin dolor.
Tratamiento y curación de las enfermedades de la boca.
Veinte años de práctica en hospitales.

S. Francisco, 7, 2º Gerona.

NOTICIAS

Mañana por la noche abrirá de nuevo sus puertas el teatro «Jardines» de «Novedades». La compañía que en el mismo actuara, a juzgar por las referencias que de ella tenemos, será notable.

Formarán parte de la misma, los señores Fúgassot, Miquel y Marín y la tiple señora Miquel, cuyas excelentes cualidades son conocidas del público de Gerona.

Debutarán el tenor señor Munté, el barítono señor Esplugas y el bajo señor Casas, juntos con la tiple ligera señorita Aleu, que vienen revestidos de inmejorable fama.

La obra escogida para el debut de la compañía es *Los diamantes de la Corona*, y el domingo se pondrá en escena *El juramento*.

La empresa del teatro ha abierto un abono para diez funciones, que no dudamos tendrá aceptación, dadas las excellentes condiciones de los artistas y los buenos propósitos de los empresarios en procurar satisfacción al público.

La Asociación general de cazadores de España en Junta celebrada en Madrid, acordó entre otras cosas importantes, las siguientes:

Amortización de vales, Redacción de nuevo reglamento.

Gestión para obtener rebajas en los billetes de ferrocarriles. Publicación de una lista de todos los asociados. Pedir rebaja en el arbitrio sobre los permisos de caza. Defensa y representación gratuita en Madrid de todos los asociados en cuestiones referentes a la caza.

Continuación de las gestiones para la inmediata publicación del Reglamento de la Ley de Caza.

Creemos de interés esta noticia para los numerosos cazadores que hay en nuestra provincia.

Por todo este mes los ayuntamientos deben tener formados los respectivos padrones de cédulas personales.

La Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales de Madrid ha organizado para el próximo año un concurso, en el cual serán premiados los mejores trabajos que se presenten en los tres temas siguientes:

1º Suscinta exposición de los principios fundamentales de la Nomografía.

2º Estudio de las máquinas dinamo eléctricas de corriente alterna.

3º Monografía de los minerales de hierro en España.

Por cada uno de los temas se concederá un premio, un accesit y una mención honorífica.

El concurso quedará cerrado el dia 31 de Diciembre de 1904, hasta cuyo dia se recibirán en la secretaría de la academia, calle de Valverde 26 (Madrid), cuantas Memorias se presenten.

La Dirección general de Obras públicas, ha adjudicado definitivamente á don Isidro Miravillas por la cantidad 284,545,50 pesetas ó sea con una rebaja 12,165,13 pesetas sobre el tipo de subasta, la construcción del primer trozo de la carretera de Tossa á Llagostera.

En la Gaceta de ayer se anuncia la provisión por medio de oposiciones de dos varones de escribanos en el Juzgado de esta capital y una en el Juzgado de Figueras.

Las instancias para solicitar dichas plazas deberán dirigirse al presidente de la Audiencia territorial de Barcelona.

El Ayuntamiento de Gualta ha acordado por mayoría de votos, declarar cesante al peón conductor de la correspondencia de aquel pueblo, don Salvió Serrà Foraster y nombrar en su lugar á don José Llandrià Ponsau.

En otro lugar de este número publicamos el programa del concierto extraordinario que celebrará el próximo domingo á las 4 de la tarde en el salón platea del Teatro Principal, el «Círculo Artístico de Gerona».

En Camprodón se activan los trabajos para conseguir la clausura del actual cementerio y tratar de la construcción de otro que reuna buenas condiciones higiénicas.

A este objeto, hace poco que se verificó una reunión á la que concorreron los mayores contribuyentes, acordándose nombrar una comisión para que entendiera en los trabajos preliminares.

Parece que el sitio designado para construir la nueva necrópolis, es el lugar conocido por «El campo de la villa».

El dia de ayer fué de los más crudos que se han registrado durante lo que va de estación invernal.

La helada fue tan extraordinaria que en todos los charcos de agua expuestos á la acción del viento, alcanzaba la capa de hielo un espesor más que regular.

En Figueras reina una atmósfera en extremo triste y desoladora.

En los Pirineos y montes vecinos, la nevada es general.

La bajada termométrica se extiende por todo Cataluña y fuera de la región, así como de Valencia y Murcia.

Por no haberse presentado á tomar posesión de su destino en tiempo oportuno, ha sido declarado cesante el agente de vigilancia de segunda clase con destino en Figueras, José Durán Campistol.

En el camino de Vilamalla á Borrás, fue anteayer sorprendido por cuatro sujetos el vecino de este pueblo José Abellà, al cual le sujetaron y, después de registrarle, le despojaron de 35 pesetas que llevaba, dejándole un reloj de plata que no encontraron los cacos.

Denunciado el hecho á la guardia civil, se practica esta las diligencias para la captura de los malvivientes.

Ayer por la mañana se reunió la Junta local de Sanidad, para tomar algunas medidas preventivas por el foco de infección que existe en la calle de la Platería.

De los pozos de algunas casas de aquella calle y de la fuente que allí existe, se extrajo agua que convenientemente envasada será remitida hoy á Barcelona.

Se ha utilizado también la bomba de la fuente pública, para privar al vecindario de utilizar el líquido para el consumo.

No se han registrado nuevos casos de fiebre tifoidea.

En vista del suelo que publicamos en una de nuestras ediciones pasadas, llamando la atención del señor Alcalde acerca de la limpieza de las calles, se han dado por la Alcaldía las más terminantes órdenes para que esta se verifique con toda escrupulosidad.

En la calle del Progreso y otras más, de mucho tráfico, se ha retirado el barro y limpiado el piso.

No podía el Sr. Jefe de obras públicas seguir la misma conducta que el señor alcalde?

El Puente de Isabel II y los trozos de carretera contiguas á la ciudad, están materialmente abandonados con un descuido lamentable, resultando que con el tráfico rodado se ensucian las calles del centro de la población.

Llamamos de nuevo la atención sobre este asunto, confiando en que se nos atenderá, en bien del público, del mismo modo que lo ha efectuado el Sr. Catalá.

En la carretera provincial de Gerona á San Feliu de Guixols, en el trozo comprendido entre el cementerio y la fuente del Capricho, se ha dado comienzo á la poda de los plátanos, ocupándose en tal faena una brigada de operarios.

El doctor don Leoncio Bellido comisionado por la dirección general de Sanidad, ha salido para Amer, con objeto de inspeccionar las aguas del manantial conocido por «Font Picanta».

—El que haya de confiar cualesquier representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar á quien le cobre pensiones ó libramientos, de cualquier clase, diríjase a D. JOSÉ GUMBAU SERRA, Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas. Gerona, Plaza de S. José, 1, Bajos.

Agencia de quintas

A los mozos sorteables del servicio de reemplazo de 1903.

La empresa «La General», tiene hechas desde 1887 mas de 6.000 redenciones. Es la que da mayores facilidades y seguridad para librarse del servicio militar activo. Al contado y á plazos. Para informes dirigirse á la sucursal de la provincia, Carretera de Santa Eugenia, 30, 1º 2º, Gerona.

Camilo Fontbarnat, Cirujano

aprobado por la Facultad de Medicina de Barcelona y graduado con el Título de CIRUJANO-DENTISTA por la Facultad de Medicina de Madrid.

En su clínica y Gabinete Odontológico se hacen extracciones sin dolor, se construyen todas clase de dentaduras, se remedian las inservibles á precios convencionales, se hacen orificaciones y empastes de todas clases y se curan las enfermedades de la boca por procedimientos especiales.

Progreso, 29, pral. Gerona.

Sección telegráfica

Servicio especial de «La Lucha»

En Palacio CONSEJO DE MINISTROS

Madrid 15, á las 4 tarde.

Como de costumbre, á las once empezó en Palacio el Consejo de ministros presidido por el Rey.

El presidente del Consejo, en su discurso de apertura, informó al monarca de los asuntos de actualidad, especialmente de la guerra civil de Marruecos.

Igualmente ha dado cuenta al monarca del estado de las huelgas que en la actualidad hay en la península, diciendo que todas ellas son de carácter pacífico, y que en el resto de España la tranquilidad es completa.

El señor Maura, a invitación del presidente, dio cuenta al monarca de los asuntos de orden público, que según opinión de dicho ministro, no es de carácter político nada de lo que ahora sucede.

También dio cuenta el señor Maura de la próxima reunión que celebraran los ex-ministros liberales, para ocuparse de la aprobación del nuevo programa del partido.

El ministro de la Gobernación puso á la firma del Rey un decreto, haciendo obligatoria la vacuna.

El presidente no puso nada á la firma y el Consejo terminó á las doce.

Silvela y los periodistas

Al salir del Consejo, el jefe del Gobierno ha manifestado á los periodistas que le hemos interrogado, que nada nuevo había respecto á la guerra de Marruecos, á lo que ya publica la prensa de la mañana, y que únicamente sabe como noticia nueva, que Muley Arafa, tío del Sultán, no ha obtenido buen resultado en su reclutamiento de gente que hacia en el Rif, pero que no obstante esta tribu permanece fiel al Sultán.

Dijo también el presidente del Consejo que no se había confirmado oficialmente la derrota que según dicen los periódicos ha sufrido el Sultán.

También agregó el señor Silvela que desconocía la marcha que lleva el conflicto de las cigarreras de Gijón, y que no tenía noticias del resultado que hayan podido dar las negociaciones que para solucionar dicho conflicto ha efectuado estos días el representante de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Planas y Casals

El jefe de los conservadores de Barcelona, señor Planas y Casals, que actualmente se encuentra en Madrid, no ha visitado aún

como se había dicho al presidente del Consejo.
Hablando sobre este particular con el señor Silvela, éste ha manifestado que no sabía que dicho señor se encontraba en Madrid hasta hoy, que le han comunicado la estancia de dicho señor en la Corte.

MARRUECOS

Las últimas noticias que se tienen de Tánger son muy pesimistas.

El Sultán se ocupa en reforzar su ejército con nuevas kábilas, por cuyo motivo ha retrasado su marcha en persecución del pretendiente.—Reig.

Noticias de Marruecos

—Madrid 15, á las 6.

Se han recibido despachos de Tánger comunicando que las últimas noticias de Fez son menos pesimistas que las comunicadas hasta ahora.

Según los despachos de referencia el ejército imperial se reforzará con otras tribus adictas al Sultán.

—El representante de Alemania ha abandonado la plaza de Fez.

Dícese que la escuadra inglesa que se halla en Gibraltar ha recibido órdenes de zarpar con rumbo a Tánger.

—Interrogado el señor Silvela acerca de la intervención de Francia en Marruecos y de cuántas noticias han circulado referentes a intervenciones en aquel imperio, ha dicho que ignoraba tal cosa.

—Apesar de esta negativa se ha observado en el jefe del Gobierno visible contrariedad y un manifiesto deseo de esquivar toda conversación acerca del asunto.

—Asegúrase que el gobierno inglés ha ordenado sea reforzada la guarnición que presta servicio en Gibraltar.

—También se dice que Francia ha mandado refuerzos a Argelia y que prepara una escuadra para marchar a Tánger.

—Esta tarde se decía así mismo que Rusia e Italia se disponen a mandar buques de guerra a Marruecos.

Rusia, se añade, al enviar algunos barcos de su flota lo hará en virtud del convenio que tiene con Francia.

El Sr. Merino

El señor Merino ha estado esta mañana en Palacio para dar las gracias a la familia Real por las atenciones tenidas con la familia del señor Sagasta, con motivo de la muerte del jefe de los liberales.

El rey ha mostrado deseos de conceder títulos a las dos hijas de quien fué su consejero.

Preguntó al Sr. Merino si serían aceptados.

Se concederán, por lo tanto probablemente, el título de marquesa a doña Esperanza y el de condesa a la viuda de don José Sagasta.

Una autopsia

Se ha procedido esta mañana a la autopsia del cadáver de la esposa del Sr. Puigcerver.

Han declarado los médicos que D.ª María Nieto, esposa del ex-ministro de Hacienda, le produjo la muerte la mala cura de la herida que le produjo el criado que atentó hace tiempo contra su vida.

Siniestro ferroviario

Telegrafian de San Sebastián que el tren número 21, ha descarrilado cerca de la estación de Villafranca.

Ne han ocurrido desgracias.

La linea quedó expedita al cabo de dos horas.

Nuevos alcaldes

El ministro de la Gobernación ha puesto á la firma del rey tres decretos relativos á nombramientos de alcaldes, que afectan á la región Andaluza.

—Ha firmado además varios decretos de guerra que carecen de interés.—Reig.

ULTIMA HORA

El alcalde de Barcelona

Barcelona 15, á las 8'30

Las declaraciones que ha hecho el alcalde de Barcelona en Madrid, corroboran lo que anticipé referente á lo de la zona neutral.

Hablando del viaje de Monegal, decíase en un importante centro conservador, que en efecto recabarán para Barcelona grandes ventajas, alguna de las cuales, tal vez la más importante, no se hará pública hasta las proximidades de Mayo, fecha que se indica para que el rey venga á Barcelona y acerca de lo cual se tratará en Madrid durante la estancia del alcalde.

Desde Cádiz

Barcelona 15, á las 8'45.

Espera órdenes para zarpar el crucero Infanta Isabel.

La guarnición que estaba en Tarifa marchó á Algeciras siendo sustituida por fuerzas de caballería.

—Fondeó en los caños de la Carraca el guarda costas acorazado Victoria.

—De un momento á otro llegarán tropas de San Roque, Algeciras y La Línea.

—El Princesa de Asturias limpia fondos y se practican algunos trabajos de reforma.

Ha sido aumentado el personal de á bordo.

Tiene orden de quedar listo y armado en seguida.

—La cuestión del Arsenal de la Carraca puede darse por terminada por ahora.

Queda asegurado de momento el pago de jornales.

El capitán general celebró una junta con los jefes en la que se trató de organizar los trabajos.—Reig.

Cuestiones obreras

Barcelona 15, á las 9.

Esta mañana se han declarado en huelga 49 obreras de una fábrica de tejidos del Pueblo Nuevo.

Las obreras piden aumento de jornal, pero el amo se niega á concedérselo, prometiéndoles que en vez del aumento de sueldo, les rebajará las horas de trabajo.

Déspues de esto las obreras han reanudado á ultima hora los trabajos.

—Se están haciendo trabajos para celebrar el próximo domingo, en esta ciudad, un meeting obrero radical.

—Se cree que el gobernador lo prohibirá.

El mitin será para protestar de las injustas persecuciones de que son objeto los obreros.

—De Reus telegrafian que sigue en el mismo estado la huelga.

Al igual que en los días anteriores, la guardia civil patrulla por las calles, habiendo llegado mas refuerzos.

Los huelguistas en su sociedad y en la calle formando pequeños grupos, comentan el resultado de este conflicto demostrando mucha animación, y asegurando que de no concedérselos lo que solicitan no volverán al trabajo.

Los patronos vienen invitados á firmar las bases que presenten los obreros, concediendo la federación obrera, en plazo de tres días.

Los huelguistas cuentan con el aplauso de todos los obreros de Reus.

Lo huelga amenaza con graves consecuencias sino son atendidas las peticiones de los huelguistas.—Reig.

REVISTA BURSÁTIL

Telegramas del Banco Hispano-American

Cotizaciones del dia 15 de enero de 1903
(De nuestro servicio particular)

BOLSEN DE LA MANANA

Interior 4 por 100.	74'45
Acciones ferrocarril Norte.	60'50
Id. M. Z. A.	97'85
Id. Orense.	29'40
Francos.	33'80

CIERRE BOLSA A LAS 4 TARDE

4 por 100 Interior.	74'57
5 por 100 amortizable.	95'55
Acciones del F. C. Norte.	60'75
Id. del F. C. de M. Z. A.	98'75
Id. Orense.	29'40
Obligaciones 5 por 100 Almansas.	104'12
Id. 4½ por 100 Alicantes.	100'50
Id. 2½ por 100 Francias.	28'12
Id. Municipales 5 %.	101'00
Exterior.	87'47
Nortes.	216'00
Alicantes.	350'00
Frances.	33'80

Mercados

Precios medios de los productos vendidos en el mercado celebrado en Cassá de la Selva el dia 14 del mes actual.

Trigo (cuartera 80 litros), 15'75 pesetas.

—Mezcladizo, 13'75.—Maíz, 13.—Mijo, 15'25.—Altramujes, 1'25.—Arbejas, 16.—

Cebada, 8'50.—Avena, 9.—Habas, 14.—

Habones, 16.—Panizo, 13.—Frijoles, 25.

—Huevos (docena), 1'20.—Gallinas (par), 8'50.—Pollos (par), 4'25.

Publicaciones

El activo editor valenciano don Angel Aguilar, ha puesto á la venta un precioso volumen que lleva el número 25 en su popular Biblioteca Selecta que con tanta aceptación viene publicando en Valencia. Se titula *Thebussianas*, y es una colección de artículos del notable escritor Dr. Thebussem, escritos con la galana frase y con la erudición que le son propias y que tan conocido han hecho su nombre en el campo de las letras. Esta primera serie comprende los ocho artículos siguientes:

«Farsas del Quijote. —Fórmulas. —Señor y Don. —Hablen cartas. —Noticias de la Biblioteca del Dr. Thebussem. —Mas noticias de la Biblioteca del Dr. Thebussem. —Cartas de Paca Pérez. —Galiano», que son otras tantas manifestaciones de los variados conocimientos del autor.

La obra se vende al precio de *cinuenta céntimos de peseta* en la librería de su editor, calle de Caballeros, número 1, y en las de esta ciudad.

Boletín religioso

SANTO DE HOY
Santos Marcelo mártir y Fulgencio obispo.

CUARENTA HORAS

En la Iglesia de San Félix.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora del Carmen, en su iglesia.

Las GOTAS CONCENTRADAS de
HIERRO BRAVAIS
sor el remedio más eficaz
Contra la ANEMIA, los COLORES PÁLIDOS, etc.
Todas Farmacias & Droguerías. Depósito: 130, Rue Lafayette, PARÍS.

L' Expres

Servicio de encargos y paquetes á gran velocidad entre Gerona y Barcelona á cargo de don Jaime Padrosa.

Recibe encargos en esta ciudad hasta las tres de la mañana en casa José Barris, calle del Carmen 2, y en Barcelona calle del Oli, 12, 2º.

REGISTRO CIVIL

Defunciones y nacimientos ocurridos en esta ciudad el dia 15 de enero.

DEFUNCIONES

Defunciones: Varones, 0.—Hembras, 0.

NACIMIENTOS: Varones, 0.—Hembras, 0.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos

Aprendiz. Se necesita uno en la Imprenta de este periódico.

capitalismo y la organización industrial de nuestra sociedad presente, defendiendo un verdadero programa de socialismo de Estado... Pero qué más? En las estancias pontificias leíanse artículos atrevísimos de Lynch, arzobispo de Toronto, afirmando que la opinión de Manning sobre el derecho al robo en el caso de extrema necesidad está absolutamente de acuerdo con la moral del Evangelio, porque la ley suprema de la naturaleza es la que ordena al hombre conservar su vida y el que se lo impide le mata. «Yo cito las palabras de San Agustín—decía monseñor Lynch—según las cuales, el que priva al hombre del derecho á la vida y al trabajo, le mata. Un náufrago se ampara de un madero abandonado sobre las olas que no le pertenece: quien le quitara aquel madero le mataría y su acción debiera reputarse como homicidio voluntario á menos que no lo hiciera para salvarse él.

Idéntico crimen comete el que arranca al hambriento su última migajade pan: Los pobres irlandeses que se morían de hambre, estaban plenamente autorizados por Dios y los hombres para apoderarse del trigo exportado codiciosamente en provecho de los propietarios... Hay que sustituir la máxima que dice que «la necesidad no tiene ley», por esta otra más exacta: la necesidad es una ley.

El sabio Pontífice sintió la necesidad de canalizar las corrientes impiadiendo que se desbordaran. La Encíclica del 15 de mayo de 1891, refleja el criterio del Vaticano sobre la cuestión social. Roma habla y resulta influída por las campañas de los prelados reformadores.

La cuestión social, según el Pap., es harto difícil y peligrosa; difícil, porque resulta aventura lo decidir, dónde está lo justo en las discordias entre patronos y obreros; peligrosa, porque

FOLLETIN DE «LA LUCHA» (10)

Instituto del trabajo

—la Iglesia ni condena sus ideas ni tiene nada que oponer a las pretensiones del socialismo oportunista.

El insigne León XIII, en su allocución del mes de Octubre de 1889 dirigida á los obreros católicos franceses, inicia el programa que más tarde habrá de tener tan resonante desarrollo en célebres encíclicas: exhibe tales á la obediencia y á la calma, recuerda que el deber de las clases directoras es professar una benevolencia paternal para los pobres «poniendo freno á la sed insaciable de las riquezas, de los placeres, del lujo, que tiende á aumentar todos los días en proporciones alarmantes»; ordena á los patronos consideren al obrero «como á un hermano» y no como á un extraño asalariado, con el cuál



Existe la calvicie verdadera?

La calvicie no es la carencia absoluta del cabello, se gún se nos figura á primera vista, si observamos el cráneo más liso lo veremos poblado de pequeño y ligérissimo vello que ha venido a substituir á la antigua cabellera. El pelo de los caídos no ha pue, en realidad, desaparecido, continua existiendo con su completo organismo, si bien que atrofiado, por causas diversas, por cuya motivo se ha reducido á la menor expresión. Y este es susceptible de reconstituirse y convertido en cabello bien sano y estable, primitivo, aun en los avances de la edad general. La calvicie completa no existe, pues, en realidad, más que en los casos de desgaste orgánico, esto es, en aquellos en que por causa de una enfermedad infeciosa o por trastorno que den destruidos los tejidos del cerebro y con ellos el órgano generador del pelo.

La calvicie es el enemigo irreconocible de la belleza. La mujer de unas perfeccio-nes que pierde la cabellera quedará convertida en una monstruosidad.

- Los muchachos andan al uso del diente y especialmente telo que os presentan es la serie de charlatanes pretendiendo con ellos curar la enfermedad, el cuadro más calvo que los sufrimientos y los trabajos menores.

Afortunadamente ha venido á atajar estos males el Dr. D. V. Skarowitz, con su tan renombrada LOCION CAPIALAR ANTISEPTICA la cual desembaga radicalmente del cuero cabelludo todos los estremos parásitos ya merbosos, evitando la continuación de la calvicie del cabello y reconstruyéndolo en poco tiempo, hasta lograr la obtención de una abundante y hermosa cabellera.

Esta loción es la única en cuya empleo se nota en los efectos al tercero días de uso.

Depósitos en Gerona: F. Maresma, Aburadores y Mercaderes. — Farmacia Moderna de Sa-
vador Murtra, Rambla. — Pafumería de José Bonet, Rambla y Aburadores. — Consuelo Vell-
majó, Rambla y Platería.

Dentífrico al Menthol-Perez Xifra

Calma instantáneamente el dolor de muelas.

Conserva y hermosea la dentadura.

Emblanquece y da brillantez al esmalte de los dientes.

Vigoriza las encías.

Limpia la boca dejándola agradablemente perfumada.

Fortalece los dientes y las encías.

Evita la caries ó la detiene si existe ya.

Comunica gratis perfume al aliento.

Dentífrico al Menthol-Perez Xifra ATLAS

Sociedad Franco-Española de envases cilíndricos.

El Jarabe GELATINOSO CON Bálsmo del Tolu
de Fosfato de calcio y selenio. Aroma de vainilla.
el Doctor J.M. Perez Xifra, produce
resultados muy seguro en los caídos crónicos, pulmonares y bronquitis persistentes. Recomendado con gran éxito en los casos de rauquismo, escrofulosis, tuberculosis, produciendo los mejores resultados, en el estado de embarazo, en la lactancia, en los casos de debilidad general y nerviosa, en las convalecencias lentas, en las enfermedades de los huesos, fracturas y las que dependen de pobreza de constitución.

Sociedad Franco-Española de envases cilíndricos

Esta Compañía tiene diversas patentes francesas, inglesas y españolas, para distintos procedimientos de su fabricación. Tiene la especialidad en las POLEAS DE MADERA record para transmisión. Este sistema de poleas, nuevo completamente, que esta Sociedad ha comenzado a fabricar por su procedimiento patentado, supera a cuantas análogas se usan hasta el dia por su ligereza y resistencia y por la enorme economía que representa su empleo.

Esta Sociedad es la que ha introducido en España la fabricación de ASIENTOS Y RESPALDOS DE SILLAS.

Fábrica, PASAJES (Guipúzcoa).

Enfermedades del pecho.

INHALADOR MICROMICIDA DEL DR. PRECIOSO

Curación pronta de los catarros pulmonares, bronquitis, asmas, grippes, toses rebeldes y pertinaces, tisis incipientes, etc., etc.

Se vende en Gerona en la farmacia del Dr. D. José M. Pérez Xifra.
En Figueras, farmacia del Dr. Enrique Capmany.

El rabioso dolor de muelas curadas

Su único y sorprendente remedio
al minuto y sin riesgo.

EL AIBAF SERDÑA

Anagrama de Andrés Fabià, farmacéutico premiado de Valencia) ... es el remedio más eficaz y económico para la curación de las enfermedades de los dientes.

Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito destruyendo al propio tiempo la fefidez que la carie comunica al aliento.

Este remedio no es un preventivo como lo son todos los elixires que se anuncian sino que combate y vence en el acto á esos dolores, que parece que van á agotar los horrores del sufrimiento.

De venta en esta capital, farmacia de don Joaquín Coll, Rambla de la Libertad y principales de la ciudad, á 2 pesetas bote.

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en la imprenta de este periódico.

ESPAÑA EN PARÍS

Arturo Vinardell Roig
(CON RETRATOS E ILUSTRACIONES)
En 8° prolongado, XVI—304 páginas.—5 pesetas.—Vendese en la librería de
PACIANO TORRES.—Gerona.

JOSÉ BONFILL

AGENTE DE NEGOCIOS

Se tramitan toda clase de expedientes, reclamaciones y se gestiona su resolución; representaciones de Ayuntamientos y particulares en las Oficinas públicas.

Oficinas OTTO Mercaderes, 8, 2.º Gerona.

MARQUESOS

Nuevo descubrimiento para ENFLAQUECER

¿Quiere usted enflaquecer con seguridad en poco tiempo y sin el más pequeño inconveniente para el alimento? **«EL THE MEXICAIN DU DOCTEUR JAWAS.»**

Ensayado con éxito por las celebridades médicas de todo el mundo, **«The Mexicanain»** ha merecido la aprobación de eminentes especialistas y es aconsejado por ellos a todas las personas que desean tener buena salud.

Los testimonios de químicos y de profesores prueban que este **«The»** no contiene sustancia alguna nociva á la salud.

«El Mexicanain» enteramente inofensivo, conviene á todos los temperamentos de acuerdo a su condición y a su edad.

No hay que seguir ningún régimen especial. Puede comerse y beberse de todo.

Su composición consiste en aceites depurativos, que tienen la propiedad de impedir la formación de grasa y de favorecer el desarrollo del tegumento muscular.

Con el **THE MEXICAIN** los alimentos se transforman en jugos nutritivos indispensable á la digestión y se facilita la respiración. Las jaquecas, dolores nerviosos, síndrome de las migrañas, calambres, accesos de resaca, zumbidos de los oídos, dolores de cabeza, palpaciones, estupor, etc., desaparecen porque ya no existe la grasa que compone el exceso, las riñones y el páncreas, el hígado y los intestinos. La sangre se purifica y la salud se revierte.

Con el **THE MEXICAIN** du docteur JAWAS se consigue una recuperación natural y bienhechor que por medio de las plantas asegura la elasticidad, el encanto de la belleza práctica y el rejuvenecimiento de todo el ser.

Es el secreto de toda mujer elegante que quiera conservarse joven y fuerte, con el cabello fino y esbelto.

Depósito general: farmacia el Dr. PÉREZ XIFRA, Gerona. — Agente exclusivo en España: Sucesores de AL JEANBERNAT, Badalona, 20, b. José Béjar, Barcelona.

ANTIDOTO SOBERANO De las Enfermedades biliosas

PURGANTE DE ANDRÉS Y FABIÁ

Farmacéutico premiado en Valencia.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, 6 de Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 1 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre y 1.º Diciembre directamente para Port-Saïd, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapore, Ilo-Ilo y Manila, sirviendo por tránsbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—«Servicio del Norte»: servicio mensual a Veracruz, saliendo de Santander el 20 de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasajes, carga para Costa Rica y Pacífico, con tránsbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela, Colombia, etc.

«Servicio del Mediterráneo». Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26 y de Cádiz el 30 de cada mes directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Plañas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colón, San-Juan, Puerto Cabello y La Guayana, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con tránsbordo en Habana. Combina por el ferro-carril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Rio Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Cerónel y Valparaíso, con tránsbordo en Cádiz al vapor de la línea del Brasil Pacífico.

Línea del Brasil-Pacífico.—Servicio mensual, saliendo de Liverpool el 22 de cada mes. Hace las escaleas de Paullac, Pasajes, Bilbao, Coruña, Tui, García y María, Vigo, Oporto, Lisboa, saliendo el 7 de Cádiz directamente para Las Palmas, Rio Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas (Chile), Cerónel y Valparaíso, admitiendo o pasaje y carga para Buenos Aires; el primero con tránsbordo en Cádiz el 21 de cada mes.

Línea de Canarias.—El dia 17 de cada mes saliendo de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor.

Directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa-Cruz de Tenerife y Santa-Cruz de La Palma, regresando a Barcelona por Santa-Cruz de Tenerife, Cádiz, Málaga (a facultativa), Alicante y Valencia.

Línea de Fernando Poó.—Servicio bimensual, saliendo de Barcelona el 25 de Diciembre, 1799, de Cádiz el 30 de Enero de 1900 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poó, con escalas en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: Martes, Miércoles y Viernes.

Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy estirado, como no es acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera, con facilidad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores e industriales que se dirigen a sus destinos que los mismos designan las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Representante en esta provincia: D. JUAN BOIX, de Santander 13.

Oficina de abogados: 13. Oficina de la Caja de Pensiones: 13.

Oficina de la Caja de Pensiones: 13.

Oficina de la Caja de Pensiones: 13.

Oficina de la Caja de Pensiones: 13.

Oficina de la Caja de Pensiones: 13.

Oficina de la Caja de Pensiones: 13.

Oficina de la Caja de Pensiones: 13.

Oficina de la Caja de Pensiones: 13.